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Ложных вызовов не бывает!       
Волонтеры Владимирского 

отряда «Лиза Алерт» 
рассказали о своей работе 

и дали советы, как вести себя, 
если заблудился в лесу   стр. 6

АКТУАЛЬНО

 Выпускники владимирских школ 
получили добрые напутствия

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК 
— СТАРТ К БОЛЬШИМ 

ДОСТИЖЕНИЯМ! 



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ2 СЛОВО ДЕПУТАТУ

Недавно мы начали рассказывать 
о том, в чем заключается работа де-
путатов в Совете народных депутатов 
города Владимира и о том, что главное 
в деятельности депутатов — это работа 
с населением по округам. Сегодня мы 
продолжим эту тему и начнем рассказ 
о работе депутатов в комитетах Совета. 

Любой вопрос, прежде чем попасть 
на заседание Совета, проходит через 
профильный комитет. Именно здесь 
ведется тщательная работа по каждо-
му вопросу, депутаты обсуждают дета-
ли и вырабатывают проекты решений, 
зачастую совместно с представителя-
ми администрации. По словам пред-
седателя Совета народных депутатов 
Николая Толбухина: «Как правило, эта 
кропотливая работа остается за ка-
дром, а заседания Совета становятся 
лишь заключительным аккордом». За 
последние 4,5 года депутатский кор-
пус рассмотрел около 780 проектов 
решений.

КОМИТЕТЫ СОВЕТА
В составе Совета народных депута-

тов действуют шесть комитетов, каж-
дый из которых фокусируется на опре-
деленных аспектах городской жизни: 
от экономической политики до жизне-
обеспечения, физкультуры и спорта.

КОМИТЕТ ПО ВОПРОСАМ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ,
 ЗАКОННОСТИ, БЕЗОПАСНОСТИ 
И ПРАВОПОРЯДКУ
Остановимся подробнее на работе 

одного из комитетов – комитета по во-
просам местного самоуправления, за-
конности, безопасности и правопоряд-
ку, которым руководит Алексей Лызлов. 
Основное направление работы этого 
комитета — нормотворчество, что 
включает в себя приведение местного 
законодательства в соответствие с фе-
деральными и региональными актами. 

Работа комитета не ограничива-
ется лишь правовыми аспектами. Он 
способствует взаимодействию пра-
воохранительных органов и боль-
шинства организаций города в сфере 
обеспечения стабильности и законно-
сти. Комитет также активно участвует 

в рассмотрении и подготовке ответов 
на обращения граждан.

БОРЬБА
С АВТОХЛАМОМ
Одной из актуальных тем обраще-

ний жителей стало пожелание изба-
вить наш город от автохлама. Это бро-
шенные, бесхозные и, большей частью, 
уже разукомплектованные автомоби-
ли, которые не только мешают уборке и 
раздражают жителей, но и затрудняют 
проезд «скорой» и другого специаль-
ного автотранспорта. 

Так уж исторически сложилось, что 
в нашей стране много автовладель-
цев, которые собственными руками 
поддерживают своих «ласточек» в 
рабочем состоянии до последнего, — 
рассказывает председатель комитета 
по вопросам местного самоуправле-
ния Алексей Лызлов. — Но приходит 
время, когда ремонт уже бессилен. 
Куда деть отслужившую все немысли-
мые сроки машину? Люди не знают, 
и вот оставляют ее на улице, полагая, 
что может кто-нибудь заберет ее на 
запчасти или на металл. Тем не менее, 
на приемах граждан к нам постоянно 
обращаются люди с просьбой помочь 
убрать эти брошенные машины. Ко-

митетом совместно с администрацией 
города была проведена значительная 
и основательная работа по выработке 
механизма эвакуации бесхозных ав-
томобилей. За год действия данного 
документа удалось очистить улицы и 
дворы нашего города от десятков ржа-
вых машин.

ПРИСВОЕНИЕ ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЙ
Важной частью работы комитета яв-

ляется рассмотрение вопросов о при-
своении почетных званий. В 2020 году 
звание «Почетный гражданин города 
Владимира» было присвоено ветерану 
войны Николаю Матвеевичу Щелконо-

гову. В этом году это почетное звание 
получили 15 ветеранов Великой Оте-
чественной войны. 

Знаком отличия «За заслуги перед 
городом Владимиром» в последние 
годы были отмечены ветеран спорта 
Анатолий Митрофанов и председатель 
Общественной палаты города Фёдор 
Лавров. Выдвижение на звание «По-
четный гражданин Владимирской об-
ласти» для жителей областного центра 
также прошло через комитет Совета. 
Депутаты поддержали инициативу от-
метить заслуги Артема Маркина, увы, 
посмертно.

ЗА КУЛИСАМИ 
ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА: 
РОЛЬ КОМИТЕТОВ
Работа депутатов в комитетах Совета народных 
депутатов города Владимира

Таким образом, работа комитетов является важнейшим зве-
ном в цепочке принятия решений в Совете народных депута-
тов города Владимира. Именно здесь, в непрерывной работе 
и обсуждении, создаются основы для нынешнего и будущего 
процветания нашего города. В следующей статье мы продол-
жим рассказывать о депутатской деятельности, углубившись 
в специфику работы других комитетов и их влиянии на жизнь 
владимирцев.



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ 3ЧТО В ИТОГЕ

«БЕЛОКАМЕННАЯ СТОЛИЦА»: НОВЫЙ КУЛЬТУРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
ОБЪЕДИНИТ МАСТЕРОВ И ГОСТЕЙ ИЗ РАЗНЫХ СТРАН

О ПРОВЕДЕНИИ РЕМОНТНЫХ 
РАБОТ И ВРЕМЕННОМ  
ОГРАНИЧЕНИИ ДВИЖЕНИЯ  
НА УЛИЦЕ ПУШКАРСКОЙ

Открывая встречу с журналистами, 
Елена Запруднова подчеркнула, что 
Владимир у всех, кто здесь бывал и 
знает наш город, ассоциируется пре-
жде всего с памятниками белокамен-
ного зодчества. Именно поддержка и 
развитие этих культурных традиций, 
желание вдохнуть новую жизнь в 
искусство и сделать город ярче и 
интереснее легли в основу нового 
культурного мероприятия, которое 
пройдёт во Владимире этим летом.

Главным событием фестиваля 
станет скульптурный симпозиум. Он 
пройдёт с 1 по 25 июня в Централь-
ном парке культуры и отдыха. Десять 
скульпторов из России, Беларуси и 
Узбекистана создадут свои произве-
дения из белого камня. Именно их 
работы были отобраны конкурсной 
комиссией из более чем тридцати 
представленных проектов.

Темы скульптур — «Многодетная 
семья» и «Защитники Отечества». 
Первая, по словам Елены Запрудно-
вой, отсылает к Всеволоду Юрьевичу 

Большое Гнездо — великому князю 
Владимирскому, который имел боль-
шое потомство — 12 детей. Вторая 
тема посвящена Году Защитника От-
ечества, объявленному Президентом 
Российской Федерации. Как эти темы 
воплотят в своих работах авторы, 
можно будет увидеть, наблюдая за 
процессом создания скульптур. Для 
каждого участника фестиваля будут 
установлены специальные шатры, 
которые предотвратят загрязнение 
территории в результате обработки 
камня, на площадке за галереей.

Одновременно в Центральном 
парке и других локациях города в 
рамках фестиваля пройдёт множе-
ство культурных мероприятий, под-
готовленных организаторами и пар-
тнёрами: лекции, творческие встречи, 
кинопоказы, мастер-классы, пленэры 
и квесты. Также, как анонсировал 
Артём Черней, во время фестиваля 
пройдёт фотоконкурс, в котором смо-
гут принять участие все желающие, и 
«Звуковая лаборатория» музыкантов 
Сергея Черемисинова и Ильи Черт-

кова, в которой будет создаваться 
композиция по мотивам фестиваля.

О всех активностях предстояще-
го фестиваля можно будет узнать 
на специальном сайте. Его дизайн и 
фирменный стиль также были разра-
ботаны партнёрами мероприятия.

В течение месяца мастера будут 
создавать свои уникальные произ-
ведения, а затем их планируется раз-
местить на Соборной площади, где 
12 июля пройдёт торжественное за-
крытие фестиваля «Владимир — бе-
локаменная столица». В дальнейшем 
скульптуры, созданные во время фе-
стиваля, будут установлены в разных 
частях города.

Как подчеркнули участники 
пресс-конференции, они надеются, 
что фестиваль белого камня, на кото-
ром скульпторы из разных городов и 
стран будут создавать свои произве-
дения на глазах у жителей и туристов, 
станет ежегодным событием во Вла-
димире. 

С 1 июня по 12 июля в областном центре пройдёт фести-
валь-конкурс скульпторов «Владимир — белокаменная 
столица». О его концепции и ключевых событиях рассказа-
ли на пресс-конференции представители организационно-
го комитета фестиваля: заместитель главы администрации 
города Елена Запруднова, сооснователь общественного 
движения «Владимир будущего» Артём Черней и советник 
губернатора Владимирской области по туризму, коллекци-
онер и музейный работник Татьяна Пикунова

Во Владимире с 14 мая из-за строительства дороги от 
Лыбедской магистрали до улицы Пушкарской перекрыт 
проезд по ней. 

Работы ведёт Владимирский филиал ГУП «ДСУ-3». 
Специалисты переустраивают хозбытовую канализацию 
на двух участках: у дома 44 на улице Пушкарской и у дома 
30-а на улице Стрелецкой.

По графику перекрытие продлится до 26 мая, но рабо-
ты могут завершиться раньше. Подъезд к домам и проход 
пешеходов сохранены.

На улице Стрелецкий Мыс, 3 переустраиваются сети 
связи и электричества. На участках с готовыми коммуни-
кациями укладывается земляное полотно. Завершается 
переустройство магистрального водопровода, после чего 
старый демонтируют.

Следующим этапом станет строительство дождевой 
канализации, дороги и прилегающей территории. Летом 
2025 года улицу Пушкарскую снова перекроют, о чём со-
общат заранее.

ГУП «ДСУ-3» извиняется за неудобства. Водителям ре-
комендуется выбирать пути объезда и соблюдать ПДД.

В 2025 году школу заканчива-
ют 1515 учащихся, из них 6 по-
бедителей и 34 призера Всерос-
сийской олимпиады. Также среди 
выпускников немало спортсме-
нов и тех, кто получил золотой 
значок ГТО.

Губернатор Владимирской об-
ласти Александр Авдеев поздра-
вил выпускников и пожелал им 
успехов. Глава города Дмитрий 
Наумов поблагодарил учителей 
и пожелал выпускникам успешно 
сдать экзамены и связать буду-
щее с родным городом.

С напутствием выступил ми-
трополит Владимирский и Суз-
дальский Никандр. Обратился к 
ученикам и участник СВО Дми-
трий Садовников. 

Последний звонок дали вы-
пускники Образовательного цен-

тра № 5 Богдан Бойченко и Со-
фия Костина, а эстафету приняли 
первоклассники Иван Долгопо-
лов и Есения Кокшарова. 

Завершился праздник тради-
ционным школьным вальсом и 
выступлением детских коллек-
тивов.

Праздничные мероприятия с 
родителями и педагогами про-
должились по специальному 
графику.

ВЫПУСКНИКИ 2025 ГОДА 
ШАГАЮТ ВО ВЗРОСЛУЮ ЖИЗНЬ
Сегодня в областном центре прошёл праздник «Последний звонок». В школах города состоялись 
торжественные линейки с участием выпускников, первоклассников, педагогов, родителей и го-
стей. В Центральном парке культуры и отдыха прошёл общегородской праздник, где выпускники 
прошли по аллее к фонтанной площади



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ4 ДАТА

В мероприятии участвовали 
губернатор Владимирской области 
Александр Авдеев, глава города Дми-
трий Наумов, представители власти, 
силовых структур, национальных объ-
единений, религиозных организаций, 
волонтеры и жители города. Почетны-
ми гостями стали ветераны Великой 
Отечественной войны и специальной 
военной операции, дети войны, узники 
концлагерей и их родственники.

Владимир считался прифронтовым 
городом. К началу войны здесь работа-

ли 20 заводов. Жители города внесли 
огромный вклад в победу, отправляя 
своих близких на фронт и отдавая все 
силы работе в тылу. 24 владимирца 
стали Героями Советского Союза, а сам 
город получил звание «Город трудовой 
доблести».

Митинг начался с зачитывания 
поздравительной телеграммы прези-
дента Владимира Путина. Он поздра-
вил горожан с 80-летием Победы и 
отметил, что наши предки победили 
благодаря мужеству, воле и силе духа. 

Мы обязаны помнить об их подвиге и с 
честью продолжать их дело.

Губернатор Александр Авдеев также 
обратился к собравшимся. Он напом-
нил, что память о героях войны всегда 
будет жить в наших сердцах. В этом 
году в городе установят стелу в честь 
тружеников тыла. Мы должны быть 
достойны памяти и подвига поколения 
победителей.

Военный парад начался с выно-
са государственных символов: флага 

России и Знамени Победы. Знаменную 
группу возглавили курсанты Влади-
мирского юридического института Ки-
рилл Перевозников и Илья Майоров, 
а руководил парадом офицер Евгений 
Борисов.

Командиром парада стал началь-
ник штаба 27-й гвардейской ракетной 
армии Сергей Савельев, а принимал 
парад командующий этой армией Олег 
Глазунов.

По площади прошли парадные рас-

четы разных военных подразделений, 
включая ракетную армию, авиацион-
ную эскадрилью, центр подготовки 
специалистов, УМВД, МЧС, УФСИН, ВЮИ, 
кадетов, Юнармию, РАНХиГС и роту по-
четного караула Владимирского юри-
дического института. Завершил парад 
оркестр Владимирского гарнизона.

Затем на площади была объявлена 
минута молчания в память о погибших. 
Завершилась официальная часть тор-
жеств возложением цветов к Вечному 
огню.

ВО ВЛАДИМИРЕ ОТМЕТИЛИ 
80-ЛЕТИЕ ВЕЛИКОЙ 
ПОБЕДЫ ПАРАДОМ 
И МИТИНГОМ

Девятого мая, во Владимире на площади Победы прошли торжественный митинг  
и парад в честь 80-летия Победы в Великой Отечественной войне

Пока наибольшую активность проявляют вязниковцы и муром-
ляне. ТОП-5 самых популярных территорий в регионе:

• Сквер у дома 21 на ул. Кирова (Муром)
• Лесопарковая зона по ул. Левитана (Вязники)
• Пешеходная зона на ул. Ленина и Советской (Алексан-

дров)
• Пруд на ул. Ленинградской  (между домами 25 и 27, 

Муром)

• Общественное пространство на ул. Добросельской, 215 
(Владимир)

Всего по России в голосовании уже поучаствовали более 9 
миллионов человек. Напомним: С 2019 года в рамках проекта 
благоустроено свыше 72 тысяч дворов и общественных тер-
риторий по всей стране. Голосование продлится до 12 июня. 
Владимирцы, успейте выбрать территорию, которая украсит 
наш город! 

ГОЛОСОВАНИЕ ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО 
НАБИРАЕТ ОБОРОТЫ
Более 56 тысяч жителей Владимирской области уже приняли 
участие во Всероссийском голосовании за объекты благоустрой-
ства. Оно проходит в рамках федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды»



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ 5ПАМЯТЬ

Пиджак с отливом и в Ялту! Это вам не «Косой» в исполнении за-
мечательного актёра Савелия Крамарова. Берите выше - Вячеслав 
Осипов, тракторостроитель, тенор, замечательный муж, отец, дед. 
Известная городская общественница Эльвира Викторовна Осипова 
поделилась воспоминаниями о своем муже

ТАК ВСЕ И БЫЛО
Год этак 1959-й. Двух недель не прошло, как 

молодые люди познакомились поближе. А Вячес-
лав решил действовать решительно. Рассказыва-
ет Эльвира Викторовна:

- Он приглашает ко мне родственников, роди-
телей. Я ещё говорю маме, мол, это зачем они к 
нам придут? Пообщаемся, ответила она. Слава 
даже мне не говорил, что собирается жениться. 
Он попросил меня остаться на кухне, а сам об-
щался с моей мамой. Переговорили. Мама выхо-
дит, говорит: а мы тебя сосватали! 

- А началось всё с Дома культуры Трактор-
ного завода, - продолжает наша рассказчи-
ца. - Мы пели в капелле под управлением 
Владимира Григорьевича Погосова. Мне 
было 19 лет, Славе 21. Мы даже особо не 
пересекались, я стояла в первом ряду, а 
он среди теноров наверху. Парень на 
меня не обращал внимания, потому что 
я была как котёнок - девчушка с ко-
сичками. Владимир Григорьевич меня 
очень любил, у меня был отменный голос - коло-
ратурное сопрано, поэтому я стояла перед ним, 
даже зрителей не видела. Парни сверху на нас 
внимание совсем не обращали!

ЗНАКОМСТВО
Слава пришёл из армии. Пиджак с отливом, 

чуть не до пола галстук, выглядел он как стиляга. 
- До нашего более близкого знакомства, мне 

все равно до него было, - вспоминает Эльви-
ра Викторовна, - тем более, что Слава дружил с 
девушкой. Звали её Нина. Однажды мы нашим 
коллективом поехали на экскурсию в Суздаль. 
Погода выдалась ненастная, я в сарафанчике, 
мёрзну. Я была одной из младших в капелле. 
Холодно очень. Он подходит и говорит-  дай-ка 
я тебе дам свой пиджак. А мне неловко, ведь у 
молодого человека есть своя пассия. Слава уку-
тал меня. Я почувствовала такое тепло… Родное. 
Как-то Слава пошёл провожать меня, и в подъез-
де поцеловал меня. Я ему так двинула, что здоро-
вый мужик убежал от хрупкой девушки! Я потом 
переживала. Он на репетиции не ходил, нигде я 
его не видела, хотя жили в одном районе.

ЛЮБОВЬ
- Две недели не встречались, а потом опять 

с репетиции вместе идём, девушка его следом 
каблучками цокает, - продолжает наша героиня. - 
Он берёт меня за руку и говорит, пойдем, лобзик. 
Так и шли вместе 63 года.

- Как поженились, я ему поставила условие: 
пока никаких детей. Я была в пике своей попу-
лярности, здесь и даже заграницей. И вдруг пони-
маю, что у меня изменения определенные проис-
ходят…  Я в поликлинику. Мне врачи говорят: да 
вы беременны. 

Вот это новость… Поначалу не хотелось мне 
его видеть, я ушла к маме. Слава приходил, сидел 
под окнами на лавочке. Два месяца. Мама мне 
высказала, зря ты так, он же любит тебя. Я вышла, 
и мы вместе ушли домой. С тех пор я его никогда 
ни ругала, если только чуть-чуть.

А он ни одного слова плохого не сказал в мой 
адрес. Матом Слава не ругался совсем. Тракторо-
строитель!

Эльвира Викторовна так до кончины своего 
супруга так и осталось для него «лобзиком». Она 
не обижалась. Однажды мама её спросила, а что 
такое лобзик. Вячеслав пошёл в строительный 
магазин и показал. Никто из родственников тоже 
не обиделся. 

Наш задушевный и трогательный разговор с 
Эльвирой Викторовной подошел к концу:

 - Я готовлю, стираю… И всё время мне кажет-
ся, что Слава стоит рядом со мной. Живой.

ЛЮБОВЬ

Эльвира Викторовна Осипова

ПИДЖАК, ЛОБЗИК И
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ПАМЯТЬ, ЧЕСТЬ И ПРИЗНАНИЕ: 
ПОЛИЦЕЙСКИЕ ПОЗДРАВИЛИ  УЧАСТНИКА 
ВЕЛИКОЙ  ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ  
Полицейские, ветераны и члены Общественного 
совета при УМВД России по городу Владимиру по-
здравили с Днём Победы ветерана ОВД - участника 
Великой Отечественной войны Бориса Николаеви-
ча Павлова

В честь празднования 80-й годов-
щины Великой Победы сотрудники 
УМВД России по городу Владимиру 
вместе со своими детьми, обществен-
никами, школьниками, кадетами и сту-
дентами организовали традиционную 
концертную программу во дворе дома, 
где живёт ветеран органов внутренних 
дел и участник Великой Отечественной 
войны 1941–1945 гг. Борис Николае-
вич Павлов.  

Праздничное мероприятие нача-
лось с выноса знамени, после чего со-
трудники полиции и юнармейцы, а так-
же студенты Владимирского техникума 
экономики и права, обучающиеся по 
специальности «Правоохранительная 
деятельность», прошли маршем, отдав 
воинское приветствие уважаемому 
ветерану. Колонна выстроилась перед 
Борисом Николаевичем и исполнила 
душевную песню военных лет.  

Начальник городского Управления 
МВД России Илья Исаченко поздра-
вил ветерана и гостей с наступающим 
великим праздником — Днём Победы. 

Полковник полиции отметил, что та-
кое замечательное мероприятие стало 
доброй традицией. Особенно значимо 
оно в год 80-летия Великой Победы и 
в Год защитника Отечества.  

«Ветераны — это наша жизнь, наша 
память о тяжёлых годах Великой Оте-
чественной войны, о мужестве и само-
отверженности советских граждан. И 
эту память мы будем бережно хранить 
и передавать из поколения в поколе-
ние!» — обратился к присутствующим 
Илья Исаченко.  

Заместитель начальника УМВД – 
начальник отдела по работе с личным 
составом, полковник полиции Елена 
Козлова рассказала о заслугах Бори-
са Николаевича Павлова, зачитала 
поздравительные телеграммы. Поли-
цейские вручили Борису Николаевичу 
орден «За служение Отечеству».  

В торжественной обстановке со-
трудники полиции со своими помощ-
никами развернули Знамя Победы. В 

память о солдатах, погибших в боях в 
годы Великой Отечественной войны, 
в память о несокрушимом духе Со-
ветской армии, стойком характере и 
героизме защитников Отечества была 
объявлена минута молчания.  

Поздравительный адрес и памятный 
подарок вручил участнику Великой 
Отечественной войны председатель 
Совета ветеранов УМВД России по 
городу Владимиру, подполковник ми-
лиции в отставке Владимир Бусыгин, а 
заместитель председателя Обществен-
ного совета при УМВД Виктория Турко-
ва выступила с трогательным военным 
стихотворением.  

Помощь в создании атмосферы тех 
лет оказал военный гарнизон, сотруд-
ники которого развернули полевую 
кухню и предоставили реконструиро-
ванный автотранспорт.  

Это замечательное мероприятие 
было бы невозможно без содей-
ствия и помощи военного прокуро-
ра Владимирского гарнизона Сер-
гея Александровича Прыгунова и 
руководителя военно-следственного 
отдела Следственного комитета Рос-
сийской Федерации по Владимир-
скому гарнизону, полковника юсти-
ции Николая Алексеевича Машкова.  
Совместными усилиями этот событие 
стало по-настоящему праздничным!

Выступление, организованное сотрудниками полиции, поддержали 
жильцы соседних домов. В окнах можно было увидеть российские трико-
лоры и георгиевские ленты. Люди от души поздравляли Бориса Николае-
вича Павлова с праздником и благодарили полицейских за трогательное 
мероприятие.

ИСТОРИЯ ОТРЯДА
Лиза — имя пятилетней девочки, 

которая в 2010 году вместе с тётей и 
собакой ушла гулять по окрестностям 
подмосковного Орехово-Зуева и не 
вернулась. На их поиски собрались 
около пятисот добровольцев. Тётю 
нашли спустя девять дней, а девочку, 
которую пыталась согреть собака, — на 
следующие сутки. К несчастью, обе по-
гибли от переохлаждения.

Эта трагедия показала: чтобы спа-
сать жизни, нужна система, которая 
сможет оперативно реагировать на 
тревожные сигналы — alert (англ.). Так 
появился поисково-спасательный от-
ряд «ЛизаАлерт».

Владимирское отделение было со-

здано 11 лет назад. Сегодня в нём 505 
добровольцев — людей, которые при-
шли сюда по зову сердца.

— У нас только одно возрастное 
ограничение, — объясняет координа-
тор отряда Татьяна Тихонова. — Добро-
вольцам должно быть больше 18 лет. 
Верхней границы нет, как и строгих 
требований к здоровью. У нас много 
направлений работы, поэтому каждый 
сможет найти себе дело. Опыт не важен 
— всему научим. Главное — желание 
помогать.

Стать добровольцем просто: можно 
оставить заявку через соцсети (на стра-
нице отряда «ВКонтакте» есть кнопка 
«Стать добровольцем») или позвонить 
на горячую линию.

КАК ОРГАНИЗОВАНЫ ПОИСКИ
С начала года отряд получил 120 за-

явок. Найдены живыми — 100 человек, 
погибшими — шестеро. В прошлом году 
было 634 заявки: 516 человек найде-
ны живыми, 59 — погибшими. 29 до сих 
пор не найдены...

— Главное — начать поиски как мож-
но раньше, — подчёркивает Татьяна. — 
В первые сутки шанс найти человека 
живым — 95%. Через три дня — уже 
только 50%.

Все поиски согласуются с полицией. 
Без заявления в правоохранительные 
органы или службу «112» отряд не на-
чинает работу.

ВАЖНО: не бойтесь «потревожить»! 
Ложных вызовов не бывает. Если про-

павший найдётся через пять минут 
после вашего звонка — мы только об-
радуемся.

Добровольцы часто сталкиваются с 
рисками: сложный рельеф (буреломы, 
болота), дикие животные (во влади-
мирских лесах встречаются лоси, ка-
баны, рыси), пропавшие с особенно-
стями здоровья. Но животные обычно 
избегают людей, а к другим опасностям 
добровольцев готовят на специальных 
инструктажах.

Отряд использует множество совре-
менных технологий. Один из недавних 
случаев — поиски  мужчины в лесу. Бу-
реломы, болота, ночные заморозки. Бо-
лее ста добровольцев несколько суток 
прочёсывали территорию. 19 апреля 

группа просмотра и анализа (добро-
вольцы, которые отсматривают снимки 
с беспилотных летательных аппаратов) 
обнаружила силуэт человека на сним-
ках — благодаря нейросети.

НАЙДЕН! ЖИВ!
25 мая - Международный день пропавших детей. 
Волонтеры Владимирского поисково-спасательного 
отряда «Лиза Алерт» рассказали о своей работе и 
дали советы, как вести себя, если заблудился в лесу

СОВЕТЫ ОТ ОТРЯДА
Собираясь в лес, помните: в зоне 
плохой связи может работать экс-
тренный номер «112». Возьмите 
пауэрбанк и установите прило-
жение для передачи геопозиции. 
Скажите близким, куда именно 
вы идете и во сколько планиру-
ете вернуться. Выбирайте яркую 
одежду со светоотражателями и 
тёплую куртку даже летом. Не за-
будьте свисток, спички или зажи-
галку, компас, аптечку и воду.

Если вы потерялись: остановитесь 
и успокойтесь. Прислушайтесь к 
звукам — шум дороги или лай со-
бак могут помочь сориентировать-
ся. Немедленно звоните в службу 
спасения.

Отряд «ЛизаАлерт» напоминает: 
делайте свежие фотографии род-
ных. Часто для поиска пожилых 
людей приходится использовать 
старые фото из документов, что 
значительно затрудняет работу.
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О том, как добиться успеха, расска-
зала художественный руководитель 
народного коллектива «Хор русской 
песни» Владимирского областного 
музыкального колледжа им. А.П. Бо-
родина Ольга Козырева.

— Идея принять участие в конкурсе 
возникла год назад у нашего хормей-
стера Максима Фадеева. Он подошел 
ко мне и спросил: «А почему бы нам 
не показать на всю Россию наш сту-
денческий народно-певческий кол-
лектив?» Я сначала сомневалась, ведь 
участие в шоу предполагает создание 
отдельной программы — такой, чтобы 
удивить, показать все возможности 
коллектива. Но когда был объявлен 
кастинг на второй хоровой сезон, мы 
решились и отправили заявку в ви-
деоформате. И какова же была наша 
радость, когда после Нового года мы 
получили весточку, что проходим в 
первый этап шоу!

У нашего коллектива большой опыт 
успешного участия в различных меж-
дународных и всероссийских профес-
сиональных хоровых фестивалях. В 
2024 году наш хор стал обладателем 

Гран-при Всероссийского хорового 
фестиваля и был признан «Лучшим 
коллективом народно-певческого на-
правления» в России.

А вот в формате шоу нам предсто-
яло участвовать впервые. Это ведь 
совсем другое! Там — сотня экспер-
тов: именитых музыкантов, певцов, 
музыкальных и общественных дея-
телей разных направлений и вкусов. 
Здесь важно не только спеть чисто, но 
и зацепить душевные струны, донести 
глубинный смысл произведения до 
сердца.

У организаторов было свое виде-
ние: русское песенное искусство — это 
что-то искрометное. А нам хотелось 
представить нашу лирическую народ-
ную песню, которая покажет глубину 
русской лирики, многоголосие. И мне 
удалось убедить продюсерскую груп-
пу, что наша песня должна быть имен-
но такой.

Подготовка шла в очень плотном 
режиме — коллектив ведет активную 
концертную деятельность. Репетиро-
вали в свободное время, в выходные. 
А песню для финального батла мы по-
ставили всего за две недели!

Оба раза — и у нас, и у группы под-
держки, и у детей — был сильнейший 
эмоциональный накал! Эти сто бал-
лов — высшая эмоция, когда загоре-
лись все 100 окошек судей. Это был 
пик! У меня полились слёзы. В слезах 
была вся группа поддержки. А вале-
рьянку пить нельзя — она влияет на 
связки...

Для меня особенно ценны выдерж-
ка и преданность наших студентов на-
родной культуре. В русской хоровой 
песне надо понимать глубокий смысл 
и передавать его эмоциями. При этом 
каждому — быть единым организмом 

с хором. Тогда возникает тот напор, 
который пробивает. И люди, никогда 
не слышавшие народную песню, на-
чинают проникаться.

В финале мы увидели победителей 
всех выпусков — среди них были и 
джазовые, и академические коллек-
тивы. Когда нам сказали, что мы от-
крываем финал, и снова произошел 
этот эффект: все рыдали, когда наш 
неповторимый звук наполнил зал!

Ну а самым трудным было два ме-
сяца хранить молчание о нашей по-
беде! Некоторые ребята не сказали 
даже родителям!

В наших планах — не почивать на 
лаврах. На носу государственная атте-
стация — большой музыкальный спек-
такль. Затем — участие в музыкальных 
сезонах, форуме «Движение первых», 
выступление в Большом зале консер-
ватории, фестиваль «Рожденные Рос-
сией». Нас ждет гала-концерт в Крем-
лёвском дворце и гастроли по Сибири.

Главный итог — если удастся до-
нести, что петь хором — это здорово! 
Хор — это космос, а народная песня — 
это наше всё! Наши духовные скрепы 
и фундамент, на котором стоим и сто-
ять будем.

Владимирский хор завоевал Гран-при в престижном 
телевизионном конкурсе

НУ-КА, ВСЕ ВМЕСТЕ! ХОРОМ!
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ПОДВОДЯ ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЙ Минувшие «длинные» выходные ознаменовались 
для владимирских спортсменов рядом новых побед

В ФУТБОЛЕ
В минувшие выходные состоялся 

четвертый этап «Детского чемпионата 
города Владимира по мини-футбо-
лу «Ты в команде! Продолжение». В 
турнире приняли участие 250 детей, 
которые боролись за победу в двух 
возрастных категориях.

Юные спортсмены продемонстри-
ровали решительность и командный 
дух, а болельщики активно поддержи-
вали игроков. Турнир не только опре-
делил сильнейших, но и помог ребятам 
сдружиться, почувствовать себя частью 
команды. Самая главная награда для 
всех участников - бесценный опыт 
игры в команде и новые знакомства. 

Проект реализуется при поддержке 
Фонда президентских грантов.

В НАСТОЛЬНОМ ТЕННИСЕ
Завершились соревнования по на-

стольному теннису среди команд вузов 
города Владимира в зачет Спартакиа-
ды в 2024-2025 учебном году.

Мужские команды:
1 место - ВлГУ;
2 место - ПИМУ;
3 место - РАНХиГС.

Женские команды:
1 место - РАНХиГС;
2 место - ПИМУ;
3 место - Финансовый университет.

Восьмого апреля 2025 года жительница 
города Владимира в одном из банков го-
рода Владимира по указанию неизвестных 
подала заявку в банк на снятие со своего 
счета денежных средств на общую сумму 
650 тысяч рублей.  

Работники банка обратили внимание на 
неадекватное поведение 87-летней пожи-
лой женщины и сообщили об этом участ-
ковому уполномоченному полиции ОУУП и 
ПДН полиции УМВД России по г. Владимиру.  

На место события выехали представите-

ли полиции, которые установили личность 
женщины, пытавшейся снять со своего счета 
650 тысяч рублей, и пригласили её в слу-
жебное помещение УМВД России по г. Вла-
димиру, где сумели расположить её к себе. 

В результате женщина рассказала поли-
цейским, что ей позвонили по домашнему 
телефону от имени городского учреждения 
связи и сказали, что в настоящее время в 
городе производится замена номеров те-
лефонов, и если она согласна на замену, то 
необходимо сообщить номер СНИЛС. Доку-
мент о замене номера она сможет получить 

в почтовом отделении по месту своего жи-
тельства. Женщина им поверила. Пока эта 
история не закончилась, но на данном этапе 
сотрудники полиции сумели предотвратить 
потерю ею своих накоплений.  

Накануне 78-летняя местная жительница 
аналогичным способом передала мошенни-
кам около 3 миллионов рублей. При этом 
сотрудники полиции и банка несколько раз 
пытались отговорить пенсионерку от снятия 
денежных средств, проводили профилакти-
ческие беседы, вызывали внучку, объясняли 
ей, что пожилая женщина находится под 
влиянием аферистов. Потерпевшая четыре 
дня приходила в банк со своей внучкой и 
требовала выдать ей наличными денежные 
средства. В результате снятые со счетов 
вклады потерпевшая передала курьерам, 
которые выдали ей инкассационный лист, 
который, по словам мошенников, она смо-
жет обменять на денежные средства.

Для недопущения и предотвращения по-
добных ситуаций в жизни наших граждан 
полицейские постоянно проводят инструкта-
жи сотрудникам банков, работающим в отде-
лениях на территории областного центра, и 
жителям города самых разных возрастов, тем 
самым «охраняют» владимирцев от перево-
да денежных средств на счета мошенников.  

Это приносит свои плоды: ежедневно 
таким образом стражи порядка совместно 
с представителями банковского сектора 
останавливают жителей от сомнительных 
переводов, спасая их сбережения.

ПОЛИЦИЯ И БАНКИ 
ОБЪЕДИНИЛИСЬ ПРОТИВ 
АФЕРИСТОВ

Сотрудники Владимирской полиции совместно с представи-
телями банковского сектора предотвратили перевод денеж-
ных средств мошенникам. Они убедили потерпевшую снять 
со своего вклада деньги на общую сумму 650 тысяч рублей

Отряду «ЛизаАлерт» 
нужна ваша помощь!   WWW.LIZAALERT.ORG


